

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Monte de Piedad y la Caja de Ahorros

La asamblea de ayer

En el salón de actos de la Cámara de Comercio, tuvo lugar en la mañana de ayer, la reunión de la asamblea convocada por su presidente, el Excmo. señor Don Juan Antonio Gomez, para tratar de la constitución definitiva del Monte de piedad y la Caja de Ahorros, instituciones ambas que tantos beneficios pueden reportar a nuestra ciudad.

La concurrencia fué extraordinaria como lo merecía el asunto, viéndose el amplio salón completamente lleno de un distinguido publico en el que tenían lucida representación, el comercio, la industria, las entidades locales y significados elementos de prestigio.

Presidió el señor Gomez Quiles sentando a su derecha al Teniente de Alcalde Don Antonio Fernandez que representaba al Alcalde, y a su izquierda al Arcipreste don Francisco Cavero y a los Curas Parrocos del Carmen y Sagrada Corazón señoras Jaen y Vicenta.

El Secretario Señor Vaso dió lectura a la solicitud que la Cámara de Comercio dirigió al Ministro de la Gobernación para que el Patronato del Monte de piedad estuviese a cargo de los donantes e imponentes del mismo, y leyó tambien la resolución del Ministro modificando los estatutos por Real Orden de fecha 12 del pasado Junio.

Seguidamente, el señor Gomez Quiles, se levanta a hablar con la sinceridad y el entusiasmo que pone siempre en todas sus cartageneras empresas.

Empieza explicando la evolución que ha tenido este proyecto, pues bastó que alguien pusiese reparos a que el Patronato del Monte de piedad estuviese formado por la Cámara de Comercio, para que en el acto acordara esta que pasase a cargo de los donantes e imponentes como así lo ha acordado el Ministro de la Gobernación.

Dice que se halla dominado en aquellos momentos por una gran satisfacción, al ver que esta obra que muchos creían no iba a arraigar en Cartagena ha despertado tanto entusiasmo, como lo prueba la reunión que se celebra y a la que han acudido las más valiosas representaciones de la ciudad.

Refiere como detalle curioso, que en el año 44 del siglo pasado se concedió a la Sociedad Económica de Amigos del País autorización para fundar el Monte de piedad, y que entonces como ahora, el número de las personas que hablan de componer su Consejo de administración era el de 14.

Expresa su confianza en que el Monte de piedad se fundará muy en breve por dos razones: la primera por los sentimientos filantrópicos de Cartagena y la segunda por estar al lado de esta obra las entidades más poderosas de la localidad.

Cuando se pensó en establecerlo había que contar como base con 100.000 pesetas y por fortuna solo de donantes pasan ya de 150.000 pesetas, lo que hace presumir el gran éxito que va a tener este proyecto, pues hay importantes sociedades que esperan se constituya para contribuir con cantidades de consideración.

Aparte de los inmensos beneficios que pueden prestar a las clases humildes, responde además a una necesidad popular. En Alicante el Monte de piedad tiene un millón de pesetas y contribuye con sus recursos a las mejoras que necesita la población, cosa que tambien pudiera suceder aquí cuando llegara a un grado semejante de desarrollo.

Su única aspiración es que pronto vuelvan a reunirse para inaugurar el Monte de piedad y la Caja de Ahorros.

Recaba el concurso de todos los presentes y les pide su consejo, pues desea que esta obra tenga la sanción de toda Cartagena a fin de que en ella no haya nada que pueda influir en contra de su desarrollo.

Termina el señor Gomez Quiles su discurso, diciendo que hipoteca su voluntad a la disposición de Cartagena.

(Grandes muestras de aprobación.)

El Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana señor Arroyo, felicita al señor Gomez Quiles por el éxito de su iniciativa y manifiesta que dicha Cámara aun cuando se halla en un periodo de reorganización prestará su concurso al proyecto que estima muy ventajoso para Cartagena.

En nombre del Ayuntamiento el Teniente Alcalde señor Fernández ofrece su apoyo y el Arcipreste señor Cavero hace idénticas manifestaciones dedicando elogios al señor Gomez Quiles y deseando que pronto se convierta en realidad tan hermosa obra.

Contesta a todos, el Señor Gomez Quiles, agradeciendo tan entusiastas ofrecimientos y recordando al Señor Arcipreste que el clero ha ido siempre unido a esta empresa, como lo prueba el hecho de que el primer Monte de piedad de Italia fué fundado por el P. Bernabé de Termi, fraile recolecto y el de Madrid por el sacerdote de santa memoria, don Francisco Piquer.

A propuesta del señor Gomez Quiles, se acordó que continuará sus trabajos la Comisión ejecutiva que la componen los señores don Angel de la Iglesia, don Joaquín Díaz Zapata, don Alfonso Torres, don Manuel Carmona, D. Gregorio Peñas y don Severino Bonati.

Nuestros colaboradores

Cartagena 1920

II

Más o menos oficial pero en el fondo demanda de limosna fué aquel sondeo del Ayuntamiento por el que don Alfonso A. Carrion como Alcalde de la ciudad de Cartagena, patria ebria de Isaac Peral pedía a los Ayuntamientos de España unas pocas pesetas para levantar una estatua al marino preclero.

Aquello era un ultraje a la conciencia y pregonada caridad cartagenera o era una vergüenza para los blasones hidalgos con los que nos enorgullecemos ante propios y extraños. Yo no se y hace de esto bastante tiempo —si los municipios españoles nos hicieron caso, pero con gran dolor si hemos visto cubierto el huequecito y quitada la piedra con los que un alce de optimista marcó el lugar que había de ser levantado el monumento.

Y cuando ya ha pasado el entusiasmo, cuando nos hemos convencido que el buen pueblo soporta complacido toda clase de impuestos, por inverosímiles y *pro-chosos* que para otros sean, nos amarga el silencio de nuestra folclórica entonces. Nada de suscripciones populares, nada de dinero oficial — que tanta tarda y tan escaso es —; o sea un pequeño impuesto, obligamos a estos cuerdanos que pagan flamantes uniformes, banderas y accesorios de los que mandan a que salven su alma con limosnas de caridad y amor a la tradición.

Con motivo de unos artículos publicados en cierto periódico local de probada estirpe cartagenera yo hago la leve memoranda sobre las gestiones que iban a llevar a cabo la erección del monumento, y del fracaso que las siguió.

Cuando leí los artículos a que me refiero — muy patrióticos y por lo tanto bien hechos — creí que una angustia mortal los recibiría porque el pueblo que olvida deberes elementales respecto a otro marino hijo ilustre de su ciudad natal se avergonzará seguramente que veagan de fuera a honrar, lo que no superaron honrar ellos.

Ante el propósito de que sea nuestra patria ebria la que albergue el solemne homenaje de España a los héroes de Santiago de Cuba y Cavite debe volver expandida y realizable la idea del monumento a Isaac Peral, pero no abriendo un hueco en el paseo del muelle, con su piedra próxima y su buena cuerda que lo circunda, ni pidiendo limosnas en un vergonzoso y literario pregón de miserias, hay que hacer noble el sentimiento cuando se honre una cosa perdida y solémos como es el recuerdo de Peral.

Cuando decimos algo que puede ser olvidado, nosotros, al final no sabemos poner las inevitables palabras de «que esto es un pueblo perdido» «que aquí no puede hacerse nada bueno» etc. etc. Hay que tener esperanza, ser optimista y esperar que las cuartillas nuestras volando y llevadas de ilusión lleguen alguna vez al corazón de un cartagenero, y en él, sean semilla. Nosotros guardaremos una íntima alegría cuando alguien haga surgir la realidad... y oederemos el pequeño trocito de gloria si se hace por pueril satisfacción, guardaremos eterna gratitud si es cartagenerismo...

Jiménez de Letang

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid, ha llegado en el correo de hoy el diputado a cortes don Eduardo Lepín.

Han llegado de Toledo, el alférez de infantería don Rodolfo E-pa y el alumnado de la misma arma don Cristóbal Montejo Naya.

— Destinado al Regimiento de Cúcuta ha marchado a dicha población el alférez de Infantería don Manuel Subirana.

Ha marchado a Marsella nuestro amigo el comerciante de esta plaza, don Miguel Escobar.

— Para Barcelona ha salido en viaje comercial, nuestro colaborador don Mariano Viñes.

— Marchó a Madrid el coronel del Regimiento de Infantería de Marina, don Camilo Martínez Francosch, al que despidieron en la estación ferrea además de todos los jefes y oficiales y clases de Infantería de Marina, los de distintos cuerpos de la Armada.

— Regresó de Murcia, el Inspector del timbre don Francisco Castrillo.

— Marchó a Madrid el Consul de Italia don Camilo Calamarí.

— Ha marchado a Vigo, don Julio Jiménez de la Jerna y su joven esposa doña Concha Alonso.

— Al campo de Mu'a a pasar la temporada veraniega la distinguida esposa e hijos de nuestro querido amigo el capitán de Sevilla don Luis Vicente Ripoll.

Notas varias

Ha causado en él la gran satisfacción la noticia de que en breve se firmará el nombramiento de Obispo de Jaén, a favor del ilustre ecodrute, Mayor de Reyes de Toledo, don Francisco Frutos Valiente, honor y gloria de la Diócesis de Cartagena.

EL ECO DE CARTAGENA que se honra con la amistad del nuevo Prelado, envía a éste su más entusiasta y fervorosa felicitación y pide a Dios los colmos de acierto en su gestión, para bien de la Iglesia.

— El distinguido abogado don Juan López Zefre, nos comunicó en stento B. L. M. su nombramiento de Secretario Judicial de Atlixo (Guadalajara), en cuyo cargo se nos ofrece.

— Queremos muy reconocidos a su atención y le deseamos muchas prosperidades en el desempeño de dicho cargo.

— Ha sido nombrado Teniente Fiscal de la Audiencia de Murcia, el que hasta hace poco fué Jefe de Instrucción de este partido don Juan Fernández Loayes.

Enfermos

En Marsella ha sido operado con éxito satisfactorio, nuestro distinguido paisano, el Cónsul de España, don Guillermo Escobar, al que deseamos un pronto y total restablecimiento.

Letras de luto

— Ayer dejó de existir, después de penosa dolencia, nuestro amigo don Manuel Martínez Samitier, practicante de la Beneficencia Municipal y persona que gozaba de general estimación.

A la desconsolada familia y en particular, a su hijo político, don Eduardo Vera Llamas, enviamos nuestro pésame por tan irremparable pérdida.

Descanse en paz.

— Ha fallecido en Melón, donde ejerce el cargo de 2.º jefe de la Base Naval el capitán de corbeta don Julio Coloma muy conocido y querido entre nosotros por haber residido aquí bastante tiempo.

A su atendida viuda y pequeños hijos enviamos el testimonio de nuestro pesar, deseándoles cristiana resignación en su lamentosa pena.

MAÑANA

publicaremos el primer artículo sobre la administración Municipal titulado:

Mirando adelante

Ni en broma

ni en serio

Triste, muy triste es señores que un toro llegue a matar a un hombre que al fin y al cabo buscando va solo el pan, y que al igual que otros luchan, él no quea de luchar por la vida, que es amarga por la vida, que es amarga por la vida.

Y aún nos o usa mayor pena al hembra de decir verdad, que estos lanceos se repitan, pues ahora volvió a matar otro toro a otro torero que deja en triste orfandad a unos hijos y a una madre que siempre se acordarán cuando oigan hablar de toros de aquél que les daba el pan.

Aparte de que la historia del toro haos constata que en este arte no es posible librarse en totalidad de estas escenas tan tristes es preciso confesar que en esta lucha ha existido siempre una desigualdad, porque el torero es un hombre y el toro es un animal. Y como ahora estamos viendo que el toro ha dado un matar, es necesario, se impone que haya un poco de piedad y no se exija al torero que se exceda en torrear, que solo haga lo que pueda, lo que él sepa nada más; no pedir peras al olmo porque el olmo no es peral, porque es difícil la lucha de un ser con un animal, y cuando el arte, al fin, sea darte, se expue to el torero.

Todo lidiador de toros quedar bien, y es natural que les halague el aplauso y quiere gloria alcazar pero pudieran los toros seguir como vamos ya, y si han dado muerte a Malla cuando caliente aún está el cuerpo de Joseillo es doloroso en verdad que se le exige que exponga su existencia aún mucho más.

¿Queréis toros? Que haya toros ¿Queáis fiesta nacional? Que la Nación os de fiesta, corridos sin descanse, pero no seáis exigentes, en Joseillo pensar, de Malla nunca olvidarse, y así lo veréis lidiar sin dirigirle oprobios y aplaudiéndoles no más que esos seres tienen madres, que hijos tienen además, y esposas que están llorando de hijos ante el altar pidiendo a Dios por la vida del que exponiéndola está.

RECALDE

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

99